

Apoyo Técnico para Implementación de Bancos de Leche Humana en México



El [Acuerdo Básico](#) de Cooperación Técnica entre el Gobierno de la República Federativa de Brasil y el Gobierno de los Estados Unidos Mexicanos, fue firmado el 24 de julio de 1974 y promulgado el 20 de junio de 1975, con el compromiso de las partes de elaborar y ejecutar, de común acuerdo, programas y proyectos de cooperación técnica y científica en áreas de interés mutuo.

En el período del 12 al 15 de diciembre de 2007, una misión de cooperación técnica fue desarrollada por una delegación brasileña en la ciudad de México, para realizar Reunión del Grupo de Trabajo de Cooperación Técnica Brasil-México. Esta misión fue integrada por el representante de la RedBLH, Paulo Ricardo da Silva Maia, que realizó reunión técnica con representantes de la Secretaría de Salud de México para discutir plan de trabajo de la propuesta de cooperación sobre implantación de Bancos de Leche Humanay acciones de

promoción de la lactancia materna en México.

En el período del 03 al 07 de mayo de 2010, Franz Reis Novak y Paulo Ricardo da Silva Maia, estuvieron representando a la Red Brasileña de Bancos de Leche Humana en una misión en México. [Sepa más ...](#)

Del 8 al 12 de noviembre de 2010, fue realizado en la Ciudad de México y en Zacatecas el curso de “Procesamiento y Control de la Calidad en Banco de Leche Humana”, dando inicio así a la transferencia de tecnología para el funcionamiento de Bancos de Leche Humana en ese país. El curso fue ministrado por los Consultores de la RedBLH, Franz Reis Novak y Cristiano Boccolini. [sepa más.](#)

En ese mismo periodo fue realizada la evaluación final del proyecto, donde se destacó que el convenio fue una experiencia bien sucedida. Así, entre los representantes de Brasil y México, conjuntamente diseñaron una propuesta para dar continuidad a la cooperación bilateral. En agosto de 2011 la ampliación de la cooperación fue formalizada con la firma del convenio "Apoyo Técnico para la expansión y consolidación de la Red de Bancos de Leche Humana de México".

Comienza el segundo Proyecto de Cooperación Técnica entre Brasil y México

Iniciando el nuevo proyecto de cooperación entre ambos países, entre los días 16 a 20 de abril de 2012, la Red Brasileña de Bancos de Leche Humana (RBLH) recibió a Fabíola Lopez Olivan, Jorge Castro y Silvia Romero, profesionales del Ministerio de Salud de México, en la ciudad de Rio de Janeiro. El objetivo de la visita fue para capacitarlos en la actividad de monitoreo y evaluación en la acción de los Bancos de Leche Humana del País en cuestión.

Más información [aquí](#)

En el período del 22 de septiembre al 2 de octubre de 2014, las consultoras técnicas de la Red Brasileña de Bancos de Leche Humana Dra. Danielle Aparecida da Silva (IFF/Fiocruz) y Ms. Fernanda de Olivera Lopes (Hospital Universitario Antonio Pedro/UFF) estuvieron en México para dar continuidad al proyecto de cooperación bilateral denominado “Apoyo Técnico para la Expansión y Consolidación de la Red de BLH de México”, patrocinado por la Agencia Brasileña de Cooperación (ABC/MRE). Más información [aquí](#)

Para la realización del resultado “Plan de acción para realización de campañas de estímulo a la donación de leche humana y divulgación de las actividades de BLH”, las técnicas de la Secretaría de Salud, Fabiola López Olivan, Saira Alejandra Valderrama y Luz Elena Alarcón; participaron el día 24 de septiembre de 2015, en Brasilia, del Seminario Internacional de Movilización Social a favor de la Donación de Leche Humana.

Dando continuidad al proyecto de cooperación técnica, en el periodo del 25 al 29 de abril de 2016, la Secretaría de Salud de México se reunió con la rBLH-BR para discutir planificación y evaluación del trabajo en red. Más información [aquí](#)

Un equipo técnico de la Red Global de Bancos de Leche Humana (rBLH) estuvo en la ciudad de México, entre los días 06 y 10 de junio de 2016, para continuar con las actividades contempladas en el proyecto de cooperación técnica “Apoyo técnico para la Expansión y Consolidación de la Red de Bancos de Leche Humana de México”. La delegación brasileña estuvo integrada por la Dra. Danielle A. da Silva (IFF/Fiocruz) y Msc. Fernanda de Oliveira Lopes (HUAP/UFF). Más información [aquí](#)

En el período del 26 al 30 de septiembre de 2016 fue realizado en el IFF/Fiocruz, en la ciudad de Rio de Janeiro, una reunión con representantes de las Redes de Bancos de Leche Humana de Brasil, Colombia, Guatemala y México. El objetivo fue asesorar a los Ministerios de Salud de los países presentes en cuanto a Planificación y Sostenibilidad de la acción BLH en sus respectivos Sistemas de Salud. Esta actividad está contemplada en los proyectos de cooperación técnica bilateral con cada uno de los países participantes del encuentro. Más información [aquí](#)

Conclui o projeto de cooperação técnica com o México

De 29 de maio a 1º de junho, a Rede Global de Bancos de Leite Humano (rBLH) esteve no México, para a avaliação e fechamento do projeto de cooperação bilateral “Apoio Técnico para a Expansão e Consolidação da Rede de Bancos de Leite Humano no México”. Atualmente, a Rede Mexicana de Bancos de Leite Humano conta com 24 unidades em funcionamento, com projeção de implantação de mais oito BLHs. Mais informação [aqui](#)